
Die Grünen Heidenrod

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung Heidenrod 
Herrn Reiner Holzhausen
Hunsrückstraße 20
65321 Heidenrod                                                          Heidenrod, den 28.10. 2021

Sehr geehrter Herr Holzhausen,
wir bitten Sie, nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der 
Gemeindevertretung zu nehmen.

Antrag:
Carsharing Angebot mit Elektrofahrzeugen in Heidenrod
Die Gemeindevertretung bittet den Gemeindevorstand, verschiedene Möglichkeiten 
zur Umsetzung von Carsharing-Angeboten in Heidenrod zu prüfen. 

Hierzu sollen beispielsweise Gespräche mit privaten Anbietern zur kommunalen und 
privaten Nutzung von Elektroautos aufgenommen werden: Tagsüber würde das 
Elektroauto von der Gemeinde genutzt und stünde nach Feierabend und an 
Wochenenden als privates Mietfahrzeuge für Bürgerinnen und Bürger, Vereine sowie
ortsansässige Unternehmen zur Verfügung.

Eine mögliche Zusammenarbeit mit benachbarten Kommunen zum Carsharing ist 
ebenfalls zu prüfen. 

Es wird des weiteren um Ermittlung geeigneter Flächen für die Einrichtung von 
Car-Sharing-Plätzen in Heidenrod gebeten.

Begründung:
Die Lebensqualität vor Ort wird maßgeblich durch eine funktionierende 
Daseinsfürsorge, attraktive Angebote für ihre Bürgerinnen und Bürger sowie  durch 
Förderung des Vereinslebens gesichert. 
Wichtig sind Projekte, die eine klimafreundliche und zukunftsweisende Mobilität 
fördern. Die kostengünstige Bereitstellung von Carsharing Elektrofahrzeugen kann 
dabei einen guten Beitrag leisten.

Unternehmen wie z.B. die Mainova AG werben mit Angeboten, bei denen die 
Gemeinde Hauptnutzer des Elektroautos ist und außerhalb der Arbeitszeit dieses für 
private Zwecke kostenpflichtig zur Verfügung stellt. Die Koordination der 
geschäftlichen und privaten Nutzung erfolgt über eine digitale Buchungsplattform und
ist flexibel in der Ausgestaltung.  https://www.mainova-carsharing.de/kommune 

Autos im eigenen Besitz haben eine sehr hohe Stehzeit und werden daher ineffizient 
genutzt – verbunden mit hohen Kosten. Die gemeinsame Nutzung von 
Kraftfahrzeugen ist daher sowohl unter ökonomischen als auch ökologischen 
Aspekten sinnvoll.

Thomas Giebel
(Fraktionsvorsitzender)
 

https://www.mainova-carsharing.de/kommune

